

ESTO LIMITA LA NORMALIZACIÓN DE LA TASA EN EU

Riesgo latente de recesión mundial ante el *Brexit*

Barclays recortó a México su expectativa de crecimiento a 1.9%

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

EL DETERIORO que tiene el *Brexit*, o salida del Reino Unido de la Unión Europea en el mercado mundial y en la economía real, limita la posibilidad de que la Fed continúe con la normalización de su tasa de fondeo, y eleva la presión para que el Banco de México anticipe el alza.

Éstos son los pronósticos en los que concuerdan analistas de Barclays, Bank of America-Merrill Lynch (BofA), Goldman Sachs, Finamex Casa de Bolsa y HR Ratings.

Pero sus opiniones se dividen, cuando se trata de anticipar una recesión mundial, con impacto en México.

Marco Oviedo, de Barclays, y Guillermo Aboumrad, de Finamex Casa de Bolsa, ven un riesgo latente de recesión mundial a partir de la caída del PIB en el Reino Unido y la Unión Europea.

De hecho, el economista en jefe para México de Barclays refirió que el deterioro del contexto internacional a partir del *Brexit*, y el nuevo recorte

al gasto que ha anunciado el gobierno mexicano, sí motivan un cambio en la expectativa del PIB para este y el año entrante.

Así, recortó a 1.9% su expectativa de crecimiento para México, desde 2.5% que tenía aún la semana pasada para este año. Y considera que alcanzará el efecto negativo para el año entrante, por lo que redujo de 2.7 a 2.1% su previsión de expansión.

Y anticipa que mientras no se conozca el plan de separación del Reino Unido de la Unión Europea, continuarán los riesgos para el crecimiento mundial a la baja.

MOVIMIENTOS LIMITADOS

Para el director de Estrategia de Mercados en Finamex Casa de Bolsa, Guillermo Aboumrad, otro tema de preocupación que alimenta su previsión de una economía mundial en recesión es el agotamiento en que se encuentran las políticas monetarias y económicas.

Los años que llevan en niveles bajos las tasas de interés y el alto endeudamiento en que se mantienen los gobiernos, explica, limitan la posibi-

lidad de contundencia y solidez en las respuestas para estimular la economía mundial y apuntalar al mercado.

PESIMISMO MATIZADO

Para el economista en jefe de BofA en México, Carlos Capistrán, por ahora está descartada una recesión mundial, pese a que sí esperan contracción en el crecimiento del Reino Unido.

El Reino Unido es la quinta economía del planeta, y seguramente tendrá un efecto negativo en la Unión Europea y en Estados Unidos, por lo que el riesgo es claramente a la baja.

El experto mantiene sin cambio su previsión de crecimiento para México entre 2.3 y 2.5%, con riesgo a la baja para este año, un pronóstico que ya incorpora el efecto del recorte al gasto recién anunciado.

Para Félix Boni, director general de Análisis en HR Ratings, es pronto para considerar un escenario recesivo, y comenta que el grado de afectación que tendrá en México se podrá estimar una vez que se conozca el plan de salida del Reino Unido.

ymorales@eleconomista.com.mx